

ROUHLING

Démolition du Foyer du mineur

Mars 2020

LEHMANN Raymond



LEHMANN Raymond

Résumé de l'historique du foyer du mineur

Vous pouvez retrouver l'historique de sa construction dans le bulletin municipal n°133

La municipalité de Rouhling de l'époque était très favorable au projet de construction d'une « cité ». Une première tranche de logements était opérationnelle en mars 1955.

Mais la Cité, c'était aussi la construction d'un « foyer » où se dérouleraient de nombreuses manifestations.

L'objectif recherché par la construction du foyer, était le développement d'une vie communautaire, la mise en place d'une animation de la vie sociale et culturelle proprement dite.



Dans un premier temps un « foyer baraque » avait été construit à l'intersection de la rue de Sarreguemines.

Puis en 1957 le terrassement du nouveau foyer fut entrepris et les travaux évoluèrent progressivement jusqu'à son inauguration en 1960.

Le foyer du mineur était géré par le comité d'entreprise des HBL de 1968 à 1973 et ensuite par l'ASBH (association d'action sociale du bassin houiller) et un comité inter-associations jusqu'en 1989.

Pour obtenir une certaine indépendance, le foyer fut agréé en 1973, « centre social ». Il fallait en réalité appeler le foyer, « centre socio-culturel de Rouhling ».

Il est important de noter que les associations très actives à Rouhling, ont toujours été un facteur d'unité entre le village et la cité.

Si à l'époque les relations village-cité n'ont pas toujours été au beau fixe, aujourd'hui la Cité Pasteur fait bien partie intégrante de la commune.



Terrassement en 1957



Rappelons que le foyer, pendant près de 30 ans a été un lieu de rencontre intergénérationnel. Ce bâtiment de 2000m² avait de nombreux équipements.

Un bar où se retrouvaient les jeunes pour jouer au baby-foot ou mettre de la musique au juke-box, mais aussi un lieu de retrouvaille pour les anciens et les mineurs, qui après leur travail à la mine venaient jouer aux cartes et boire un « canon ».

A côté une salle où se trouvait une télévision, bien sûr en « noir et blanc » et deux billards « français ».

Jouxtant la première, une plus grande salle servait pour différentes activités : danse, tennis de table, etc... et mais également pour l'association de gymnastique « La Vaillante » qui formât de nombreux jeunes, dont certains accédèrent aux championnats de France.



En ouvrant l'immense séparation en accordéon, on pouvait découvrir une magnifique salle de bal pour des soirées mémorables de carnaval.

Au rez-de-jardin, se trouvait une superbe salle de spectacle avec loges, dans laquelle il y avait des projections cinématographiques et spectacles de théâtre. La scène servait également pour les cours de musique qui ont généré un groupe instrumental.

Après l'abandon de ce bâtiment par l'ASBH, Gilles Rodriguez en fit l'acquisition, en prenant sa reconversion HBL. L'activité principale fut le bar de 1991 à 2005. Ensuite le bâtiment laissé à l'abandon pendant une quinzaine d'année, devint une « verre » au milieu de la Cité Pasteur.





Au mois de mars 2020, ce bâtiment aura disparu, pour laisser la place à la construction d'un complexe moderne, avec appartements et commerces.

Démolition du Foyer du mineur























LEHMANN Raymond













LEHMANN Raymond













LEHMANN Raymond

























LEHMANN Raymond









LEHMANN Raymond



















































LEHMANN Raymond



ANCIENNE SALLE CULTURELLE DE ROUHING
TRAITEMENT DES FRICHES ET DES SITES ET SOLS POLLUÉS
FINANCEMENT
Travaux de démontage et de déroche



Afin de comparer avec la photo du terrassement de 1957 (diapositive n°3),
la photo du terrassement de 2020 a été prise sous un angle similaire.



L'ensemble des travaux de désamiantage et de démolition du bâtiment auront durés du 06/01 au 20/03/2020.
Les conducteurs d'engins : Ludo et Nico